

Monsieur le Président, Excellences, Messieurs les Ministres, Monsieur Camdessus, chers collègues, permettez-moi de vous présenter mes salutations et de vous souhaiter la bienvenue au Canada et à Winnipeg.

Je suis heureux de vous accueillir à l'ouverture de la Conférence sur le partenariat pour la transformation économique en Ukraine. Nous avons un but commun : l'accès de l'Ukraine à la prospérité et à la démocratie. J'ai espoir que la Conférence favorisera, chez ceux qui y assistent, une compréhension et un engagement plus grands à l'égard de la transformation de l'économie ukrainienne. Étant donné les liens économiques et financiers qui existent toujours entre l'Ukraine et ses voisins, la santé de l'économie ukrainienne influe sur la santé économique de la région toute entière.

L'Ukraine occupe une place à part au sein de la politique étrangère du gouvernement du Canada. Notre pays compte 1 million de Canadiens d'origine ukrainienne qui ont exercé une influence sur la courte histoire de notre pays et, en réalité, sur toutes les facettes de la vie canadienne. Le Canada et l'Ukraine ont un avantage fantastique du fait qu'ils peuvent se fonder sur ces liens humains pour promouvoir des relations riches et fructueuses entre nos deux pays. Je tiens à remercier la communauté ukrainienne du Canada qui nous a aidé, Monsieur le Président, à mener à bien les préparatifs liés à votre visite.

Lorsque j'ai visité l'Ukraine, en mars dernier, j'ai eu l'occasion de constater, de première main, l'immensité des défis que ce pays doit relever. Mais j'ai également remarqué la volonté et l'enthousiasme extraordinaires qui animent les Ukrainiens lorsqu'il est question de la mise en place d'une économie de marché et d'institutions démocratiques. Enfin et surtout, j'ai acquis une conscience encore plus aiguë du fait que la communauté internationale ne pouvait laisser l'Ukraine s'attaquer seule à cette entreprise titanesque.

Le Canada a à coeur de faciliter l'intégration de l'Ukraine dans la communauté internationale. Il a donc été heureux que ses partenaires du G-7 acceptent sa proposition de mettre sur pied la présente Conférence. Nous convenons tous que la prospérité économique constitue, pour l'Ukraine comme pour tout autre pays, le fondement de la stabilité et de l'indépendance.

Le gouvernement du Canada s'est efforcé de fournir certains des instruments qui permettront d'établir un partenariat exceptionnel entre nos deux pays. Cette collaboration a pris forme cette semaine, lorsque nous avons signé des accords de coopération dans les domaines politique, économique et militaire.

L'accord pour la protection des investissements étrangers que j'ai signé avec le ministre des Affaires étrangères de l'Ukraine, M. Udovenko, et l'accord de coopération économique au bas duquel le ministre des Relations économiques étrangères de l'Ukraine, M. Osyka, et moi-même avons apposé nos signatures lundi, à Ottawa, font partie de nos efforts pour créer un environnement propice à la conduite des